
令和 6 年度 美来⼯科⾼等学校 出前授業レポート 
 

令和 6 年 10 ⽉ 18 ⽇（⾦）に沖縄県⽴美来⼯科⾼等学校⼟⽊⼯学科１年⽣を対象に出前授業を、下記
の内容で⾏いました。 

① 座学講義 「⼟地家屋調査⼠とは」 
講師  半嶺当徹総務部⻑ 

 
② 屋外講義 「⼟地家屋調査⼠の実務」 

講師  細野陽⼀研修部⻑、⽐嘉常博業務部⻑、野國昌淳理事 

 
昨年度に引き続き、２回⽬の出前授業で⼟⽊⼯学科の１年⽣２８名の⽣徒に⼟地家屋調査⼠を知って

もらうための授業をさせていただきました。 
前回同様、午前中の２時限⽬と３時限⽬の時間をいただき、最初の２時限⽬の授業は座学で⼟地建物

の不動産についての登記や法律について解説し、⼟地家屋調査⼠の仕事が、普段の⽣活にどのように関
わっているのかをを説明しました。また、測量について詳しく知っている⽣徒たちなので、測量⼠が主
に関わっている公共の測量や設計の仕事と、⼟地家屋調査⼠が⾏う仕事の違いなどをお話しました。 
 次の３時限⽬の授業では、グラウンドでトータルステーションを使った境界の復元作業、境界確認の
⽴会の⼨劇を⾏い、⽣徒にも⼿伝ってもらって、⼟地家屋調査⼠の仕事を体験してもらいました。この
授業で「隣の⼟地との境界線をどうやって決めているのか」や、「トラブルがあったときにどう解決する
のか」などを、⼨劇で再現して境界の⼤切さを説明しました。 
 この授業をとおして⼟地家屋調査⼠の仕事内容や社会的な役割が⽣徒に伝わり、将来の職業選択の⼀
つとして考えてもらえるよう、今後も継続して活動し、その情報を広く発信していきたいと思います。 



 
令和６年１０⽉１８⽇ 美来⼯科⾼等学校 出前授業アンケート結果 

 
１． 今⽇の授業内容は理解できましたか？ 

・とても理解できた        １８％ 
・まあまあ理解できた       ６８％ 
・あまり理解できなかった     １４％ 

 
２． 授業で⼀番興味を持った内容は何ですか？ 

・⼟地家屋調査⼠の仕事について  ３６％ 
・測量機器の使い⽅        ３２％ 
・実際の測量作業         ３２％ 

 
３． 授業の進⾏スピードはどう感じましたか？ 

・ちょうど良かった        ７３％ 
・少し速かった           ４％ 
・少し遅かった          ２３％ 

 
４． ⼟地家屋調査⼠や測量に関してもっと知りたいと思いましたか？ 

・はい、もっと知りたい      １８％ 
・まあまあ興味が湧いた      ５０％ 
・あまり興味が湧かなかった    ３２％ 

 
５． 将来、⼟地家屋調査⼠の職業を考えたいと思いましたか？ 

・はい               ９％ 
・いいえ             １４％ 
・わからない           ７７％ 

 
６． 授業をさらに良くするための改善点や提案があれば教えて下さい（⾃由記述） 

・今後の授業に活かせていけるように頑張っていきたいです。 
      ・とてもわかり易くて良かったです。 
      ・外で⾃分達にわかり易く講義をしてくれたり、⾃分達のためになる話ばかりで良かった。 

・進路で困ったときのために覚えておく。 
・外に出たあとに中で話を聞くほうがいいと思いました。 

 


